



# MEMORIA AÑO 2019

Fundación Educativa Creatividad Aprendizaje & Innovación CAI

Chile.



FUNDACION CAI

## ÍNDICE

Introducción	3
Capítulo I	4
Capítulo II	7
Capítulo III	9



FUNDACION CAI

## Introducción

Con mucha felicidad hoy damos cuenta del segundo año de la Fundación, estamos muy contentos de poder seguir creciendo de a poco, orgánicamente y con alianzas nacionales e internacionales que nos ayudan a seguir beneficiando cada día a más estudiantes de sectores vulnerables y sus comunidades educativas.

Durante este año pudimos seguir ampliando nuestros públicos beneficiarios, sorprendiéndonos de los efectos y resultados que nuestra innovación educativa tiene en el sentido de lograr nuestra misión, que es mejorar la calidad de la educación pública o dicho de otro modo, aportar herramientas concretas para el desarrollo integral del ser humanos y en definitiva ser un aporte para mejorar la calidad de vida.

Destacamos los resultados observados en la Escuela Especial Bellavista de la ciudad de Valparaíso, donde pudimos conocer más a la comunidad educativa y aumentar a los beneficiarios, la alianza junto a la Fundación La Fuente como también el piloto de innovación realizado en conjunto con la Clínica Cordillera donde beneficiamos a más de 70 adultos mayores.

Agradecemos a todos quienes confían en nosotros para seguir abriendo caminos hacia una educación inclusiva.



Marcelo Maira

Fundador y Director Ejecutivo de Fundación CAI

Diciembre 2019, región Metropolitana

## Capítulo I

### Proyectos

#### Programa en Escuela Especial Bellavista, Valparaíso

Como resultado del convenio de colaboración y transferencia firmado junto a la SEREMI de Educación del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio se procede a trabajar desde el mes de abril al mes de noviembre junto a la comunidad educativa de la Escuela Especial Bellavista beneficiando a la totalidad de sus estudiantes en situación de discapacidad pertenecientes a sectores vulnerables de la región de Valparaíso. De manera complementaria, se procede a trabajar con todo el cuerpo docente y apoderados, permitiendo aumentar la cantidad de beneficiarios, además de profundizar en la entrega de herramientas didácticas y pedagógicas. A continuación se describe el objetivo del programa y la cantidad de beneficiarios:

#### Objetivo

Aportar herramientas concretas al desarrollo integral de los niños, niñas y jóvenes, considerando todas las áreas del desarrollo: integración social y sensorial, sistema vestibular y propioceptivo, competencias, autonomía, vínculo con otros, desarrollo de herramientas comunicativas y nuevos códigos de lenguaje.

#### Beneficiarios

96 estudiantes con discapacidad de 3 a 25 años de edad

26 docentes

22 apoderados





FUNDACION CAI

## **Piloto en Escuela Amaranta de niños y niñas transgénero**

Durante el primer semestre de 2019 se procede a realizar un piloto de 2 meses de duración donde logramos beneficiar a 16 estudiantes de la Escuela Amaranta. Dicho proyecto funciona en una sede social solidaria de martes a viernes de 8.30 a 14:00 horas en la comuna de Ñuñoa y cuenta con 20 niños y niñas entre los 8 y 18 años de edad que están en proceso de transición, quienes son preparados para rendir exámenes libres en materias educativas como lenguaje, matemáticas, ciencias e historia. Del mismo modo, se les ofrece talleres de filosofía, arte, inglés, fotografía, reciclaje y teatro. A continuación se describe el objetivo del programa y la cantidad de beneficiarios:

### **Objetivo**

Crear un ambiente de confianza para despertar y desarrollar el sistema auditivo. Fomentamos la creatividad, la curiosidad y potenciamos el pensamiento crítico, desarrollamos habilidades sociales y potenciamos la atención conjunta de los niños, niñas y jóvenes en etapa de formación. Mejoramos la convivencia escolar y bajamos los índices de bullying, a través del juego como medio de aprendizaje.

### **Beneficiarios**

16 estudiantes

## **Programa para estudiantes Escuela Rural San José, comuna de Algarrobo.**

En el contexto de la alianza que realizamos junto a Fundación La Fuente, es que desde el mes de abril al mes de noviembre logramos implementar el programa dirigido a estudiantes de 1º a 7º básico de la Escuela San José de la comuna de Algarrobo. En dicho proceso se trabajó fuertemente junto a los docentes del Programa de Integración Escolar, logrando beneficiar no solo a los estudiantes con necesidades educativas especiales, sino que a todos los estudiantes de los cursos antes descrito. A continuación se describe el objetivo del programa y la cantidad de beneficiarios:

### **Objetivo**

Crear un ambiente de confianza para despertar y desarrollar el sistema auditivo. Fomentamos la creatividad, la curiosidad y potenciamos el pensamiento crítico, desarrollamos habilidades sociales y potenciamos la atención conjunta de los niños, niñas y jóvenes en etapa de formación. Mejoramos la convivencia escolar y bajamos los índices de bullying, a través del juego como medio de aprendizaje.

Beneficiarios

42 estudiantes

15 docentes

80 personas de la comunidad de San José



### **Piloto dirigido al Adulto Mayor “Envejecimiento positivo e integral”**

Durante el segundo semestre se concreta una alianza con la Clínica Cordillera para realizar por primera vez un piloto dirigido al adulto mayor de la comuna de Las Condes. Este piloto tuvo grandes resultados, lo que nos abrió la puerta para seguir desarrollando el piloto e insertarlo en el Centro para el Adulto Mayor de la comuna Las Condes hasta el mes de octubre, momento que comienza el estallido social. A continuación se describe el objetivo del programa y la cantidad de beneficiarios:

#### **Objetivo**

Potenciamos la conciencia y relación con su propio cuerpo activo, entregando una percepción viva de sí mismo, contribuyendo a mejorar el estado anímico, previniendo depresiones y pérdida de vitalidad de los beneficiarios. Entregamos herramientas de relajación, conciencia corporal y de escucha profunda. Reactivamos la capacidad auditiva brindando momentos de quietud, paz y profundo bienestar a través del acompañamiento colectivo y del juego.



FUNDACION CAI

Beneficiarios

76 personas



## Capítulo II

### Sobre la proyección de la Fundación

El año 2019 termina con un estallido social a nivel nacional, provocando una serie de cambios y modificaciones estructurales a nivel país. Es en este sentido que hay una serie de proyectos que se detienen porque algunas Escuelas comienzan a cerrar y/o modificar sus horarios, así, la sensación de incertidumbre y miedo comienza a apoderarse de gran parte de población, sobre todo aquella que está en una situación de Discapacidad y vulnerabilidad.

No obstante, estamos cerrando un año con buenas alianzas y una gran cantidad de posibilidades para seguir creciendo y expandiendo nuestro trabajo.

A continuación se detallan los proyectos y alianzas para el 2020:



FUNDACION CAI

- Escalamiento del piloto a programa para el adulto mayor, mediante alianza con la Municipalidad de Las Condes.
- Capacitaciones a docentes del Diplomado de Inclusión en la Università degli Studi di Roma Foro Itálico, Roma, Italia.
- Talleres en Centro comunitario de Vilanova I La Geltrú, Barcelona, España.
- Invitación a nuestro director ejecutivo a la Conferencia Anual de LEGO Foundation, instancia donde se reúnen los más destacados exponentes del juego como medio de aprendizaje a realizar en Billund, Dinamarca.
- Continuidad del convenio de colaboración y transferencia con la SEREMI de Educación del MINCAP para beneficiar a cuatro jardines infantiles JUNJI de la V región, realización del Programa de Formación a Docentes con Aplicación directa a estudiantes de la primera infancia con entrega del Manual de la metodología CAI.
- Empresa Ariztía financia piloto de 4 meses para beneficiar a 45 estudiantes de la Escuela Especial San Miguel de la comuna de Melipilla, región Metropolitana.
- Programa de Formación a Docentes con Aplicación directa a estudiantes, Escuela Especial Bellavista de Valparaíso. 25 docentes + 160 estudiantes (decreto 815 TEA, decreto 87 DI). MINEDUC.
- Programa en Escuela Especial Magdalena Ávalos Cruz ASPAUT de la comuna de San Miguel, región Metropolitana.
- Programa en Escuela Rural San Jose de la comuna de Algarrobo para beneficiar a 90 estudiantes y docentes del establecimiento, V región.
- Programa en Escuela El Yeco de la comuna de Algarrobo para beneficiar a 45 estudiantes y docentes del establecimiento, V región.
- Agencia de comunicaciones Los Quiltros nos ofrece un auspicio para realizar estrategia de medios y comunicaciones durante todo el 2020.
- Proyecto de capacitación a docentes en Montería, Colombia.



FUNDACION CAI

## Capítulo III

### Conclusiones

A pesar de la contingencia a nivel país, proyectamos un año 2020 con una gran cantidad de proyectos en el territorio nacional y con proyectos de gran impacto a nivel internacional, como el trabajo a realizar que se realizará sobre todo en Roma y en la conferencia de LEGO Foundation a realizar en Billund, Dinamarca.

Estamos muy contentos de cómo hemos ido creciendo y consolidando alianzas que nos permiten seguir expandiendo nuestra innovación educativa.

